

**CORTE
RECOLECCIÓN
Y
ENRAME DE LAS HAYAS**

**SÁBADO SANTO
SAN JUAN DE LA RAMBLA
23 DE ABRIL DE 2011**

El Sábado Santo día 23 de abril el grupo de vecinos formado por *José Miguel, Teodoro García, Oroncio Hernández, Juan Vicente Núñez, Toño Toledo (Toñoula), Toñanes, Antonio Esteban, Andrés y Tomás*. Sobre las 07:00 de la mañana parten hacia el monte y concretamente a la zona de nuestro municipio del Parque Recreativo de La Tahona. El día amanece frío y lluvioso pero con el paso del tiempo fue mejorando.

Antes de llegar al lugar de destino se realizó una parada en el bar de Domingo “*el gordo*” en el barrio guanchero del Farrobo, donde esperamos que la climatología mejorase y que el día tuviera la luz suficiente para acceder a nuestro monte. Mientras tanto se jugó una partida de envite donde pudo caer algún que otro “*aperitivo*” para combatir el frío.

Una vez decidimos tomar nuestro camino, llegamos al parque recreativo de la Tahona a las nueve de la mañana. Mientras esperábamos la llegada del encargado forestal quien nos indicará las *hayas* que tenemos que cortar , nos refugiamos en la pequeña cabaña que guardián de la zona nos cedió. En este lugar Toñanes tuvo un pequeño accidente a la hora de encender la chimenea que nos sirvió para combatir el frío reinante en lugar.

Aprovechamos el momento de espera para poder desayunar y de esta manera reponer energías para el trabajo que nos aguarda.

Alrededor de las 10 de la mañana llegó la persona responsable de medio ambiente, una vez recibimos la orden de cortar la ramas de hayas en una hora y poco más realizamos el trabajo.

Una vez cortadas y llevarlas al camión cedido por la empresa de plátanos de PLADIMISA, nos dirigimos a San Juan.

Al llegar al Casco de San Juan otro grupo de vecinos (*Rafael Hernández, Fernando Toledo, Dacio Alberto, Pedro José Hernández, José Vidal, Cipriano, Pepito Díaz-Llanos, Cecilio Toledo, Cecilio Hernández y Morales Barroso*) esperan con las macetas colocadas a lo largo del recorrido procesional la llegada de las hayas

donde el camión las va repartiendo a lo largo del trayecto para posteriormente ser amarradas y preparadas para el día siguiente.

Una vez finalizada la colocación y amarre de la hayas, nos dirigimos a la Finca del Caballo, propiedad de nuestro compañero Nolis, quien como es tradicional desde hace algunos años nos esperaba con una hermosa paella, carne en adobo y acompañándonos un exquisito vino para brindar por el trabajo realizado. Hay que recordar que Nolis tuvo como ayudantes de cocina a *Juanillo, Baudilio y Martín*.

Este año fue un año muy triste ya que en el día de hoy nos ha dejado nuestro entusiasta compañero Rosendo Castro, gran colaborador en años anteriores en el amarre de las *hayas*. Desde esta página queremos dar nuestras más sinceras condolencias a sus familiares por esta irreparable pérdida. Al mismo tiempo le rogamos que desde el cielo nos ayude colaborando en años venideros para que esta bella tradición no se pierda.



Nuestro compañero Rosendo Castro amarrando las hayas que alegraran el recorrido procesional del Santísimo Sacramento y de Jesús Resucitado.



En el Bar de Domingo "el gordo" jugando al envite, esperando que el día aclare y mejore.



Sobre las nueve de la mañana llegamos al parque recreativo de La Tahona donde el frío estuvo presente.



La chimenea que se encuentra en la caseta del guardián nos sirvió de gran ayuda para combatir el frío reinante.



Llegó el momento de preparar el desayuno que nos servirá de ayuda para reponer energías para el trabajo que se nos viene encima.



Cebollas, sardinas, pan y un buen vino tinto fueron los ingredientes de nuestro desayuno.



Son las diez de la mañana y ¡por fin! Llegó el responsable de medio ambiente.



Los responsables de cortar las hayas. De izquierda a derecha de pie: Juanvi, Antonio Esteban, Teodoro, Toño, guardia forestal, Toñanes y Andrés. Agachados José Miguel, Oroncio y Tomás.



Juanvi en plena faena cortando las hayas.



Subiendo las hayas en el camión que las transportará a San Juan.



Llegamos a San Juan donde nos esperan los compañeros encargados colocar las macetas y de amarrar las hayas.



Tomás como de costumbre es el responsable del reparto de las hayas.



El grupo en plena acción enramando las calles de nuestro pueblo.



El compañero Pepe colabora sujetando las ramas.



La limpieza es muy importante para el desarrollo de un buen trabajo. Cecilio Toledo barriendo la calle.



El grupo en la calle El Paso.



El trabajo en equipo es fundamental para un trabajo eficaz y rápido.



Trabajamos por parejas: uno amarra y otro sostiene la rama.



Estamos en el tramo de la calle Antonio Oramas.



Estamos finalizando el recorrido, ya el grupo se va relajando.



En la plaza Vieja o de La Constitución amarramos las hayas a los troncos de las palmeras.



Vidal bajando del camión las últimas ramas.



Rafael Hernández en plena faena.



Después de enramar las calles del recorrido procesional, nos dirigimos a la Finca del Caballo propiedad de nuestro compañero Nolis.



Los cocineros muestran orgullosos su paella. De izquierda a derecha Baudilio, Martín, Nolis y Juanillo.



En primer lugar saboreamos unos platos de carne en adobo para saciar nuestro apetito.



José Miguel y Oroncio engullen la paella mientras el resto espera ser servidos.



Una vez hemos acabado de comer la limpieza y el orden son importantes tanto en la cocina como en el comedor.



Un pequeño y merecido descanso para acompañar seguidamente en el sepelio a nuestro compañero Rosendo Castro.